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无无障障碍碍出出租租应应多多点点公公益益味味
□雪樱

据齐鲁晚报新闻，为缓
解残障人士打车难问题,日前
济南恒通公司引进的5辆无障
碍出租车,已全部挂牌完毕,各
种服务设施正在装配。27日起
可接受预约 ,12月1日至3日期
间将提供免费预约出行服
务。

省城引进无障碍出租
车，并提供免费预约体验，值
得点赞，也引发了市民热议。
这不仅是残疾人群体的一大
福利，为肢体残疾人的出行
提供便利，更多的是人性化
举措。然而，无障碍出租车是
否能够适应市场需求，持续

而稳定地运营下去，这是个
现实的问题。进一步说，无障
碍出租车运价比普通出租车
要高，相比之下，社会受众度
和认同度会相对低，残疾人
群体经济能力有限，很难负
担得起高运价；无障碍出租
车刚一推出，很多人会觉得
新鲜，但时间久了会不会“水
土不服”?难保不会出现像杭
州、上海等地叫好不叫座的
尴尬局面。

要想保障无障碍出租车
顺利上路，相关部门应大胆
摸索和总结经验，使得运营
模式和规范服务无缝对接。
一方面，政府部门可进行深
入 的 调 研 ，听 取 市 民 的 意

见，对重度残疾人、困难家
庭的残疾人乘坐无障碍出
租车推出补贴制度，对符合
条件的肢体残疾人或老年
人发放免费乘车券，以确保
他们真正得到实惠。此外，
政府部门还应积极平衡市
场，减轻运营成本的压力，
适时对出租公司发放补贴；
另一方面，无障碍出租车属
于公共产品，相关部门应逐
步完善服务细节，实现规范
运营，加强监管力度，开设
举报平台等，这既关乎城市
文明的程度，也是公共服务
能 力 和 城 市 管理水平的标
志。

打车难的社会背景下，

引进无障碍出租车传递出
两 个 积 极 信 号 ，一 是 弘 扬

“无障碍意识”，倡导全社会
共同关爱残疾人，让他们有
尊严的生活，共享城市发展
和社会改革的成果；二是提
高残疾人群体的生活质量
和幸福感，为他们营造舒适
而安全的出行环境，打通出
行障碍，让残疾人变得更普
通。希望相关部门能够在思
想 上 引 起 重 视 ，将 好 事 做
好，多一些实地调研，多一
些制度倾斜，充分发挥公共
产品的作用，让无障碍出租
车成为一张靓丽的城市名
片，这也是建设美丽泉城的
重要内容。

@齐鲁晚报 :24日，济南市公安局户
政管理处提供了济南人起名的数据，排
出了重名率前30的名字。据统计，济南人
重名前10为李静、王静、李娜、张静、李
霞、张伟、王伟、张燕、李伟、李敏。济南
人名字中使用最多的字是静、伟、燕等10

个。
依然张小生：对于这些，能出一个

解决办法吗？比如放宽改名字的条件。
台柱子的地盘：一姓一名，就俩字

儿，这些吉利名字被重名，在俺们大济
南不见怪。

廬邊笙月：也不让改名字，说个毛
线！

山东招金投资公司：这些名字，基
本上都是80后。

葛原生态
葛泉眼
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@齐鲁晚报 :济南再现天价车位！有
市民反映以每平米1万多元的价格购买
了广厦·聚隆广场的房子，没想到该楼盘
一个车位竟要20多万元，而且只卖不租。
有专家认为，这是开发商“以车位补房
价”的结果，购房者花高价购买车位，实
际上是为开发商降低房价买单。

幻余1266：买个更好的车就配上这
样的车位了。

Continued_Yue：大聊城向省会济南
看齐！

刺桐紫云XM：知足吧，厦门七八十
万一个的车位多的是。

让指针飞：那位置啊~可别开车了，
有车的不如停远点，再配个折叠自行车。

宏1993：那的房价也不低，没钱买那
干啥。

河边踩沙：不买过两年更高。

@齐鲁晚报:按照新标准，我省济南、
青岛成为I型大城市，淄博、烟台、潍坊、
济宁、临沂为Ⅱ型大城市；枣庄、东营、泰
安、威海、日照、德州、聊城、滨州、菏泽等
9市为中等城市；另有89个小城市，1086

个小城镇。
光辉肥子国：人挤、车堵、排队，有限

的生命都浪费在无聊的拥挤当中！
一路清吟：特大不特大城市对市民

来说没啥影响,宜居才是硬标准啊！
上善若水- 晓丽：要特大城市干

吗？？人口那么多有什么好呢？？现在这样
挺好的。

重名10强,你中枪了吗？

特大不特大，宜居才重要

10万的车，20万的车位！

□朱慧松

“我在小区的艺术人生
理发店储值一千元，还没怎么
花呢，这家店就关了，现在卡
里的钱也不知找谁去退。”近
日，家住领秀城的任女士反
映，小区商业街上的艺术人生
美发店一夜之间人去楼空，目
前统计到113位受害者，累计损
失金额高达3 . 2万余元。

近年来，预付费会员卡
越来越火爆。各类商家，大到
连锁健身房、网吧，小到街头
巷尾的修脚屋、早点铺，纷纷
推出会员卡业务。商家说得

天花乱坠，只要顾客交钱办
卡，那么日后在接受服务和
购买商品时都能得到诸多优
惠，且有赠品相送等等，让人
怦然心动。从表面上看，这是
两全其美之事，商家获得了
充足的流动资金，还拥有了
一批固定客源，而顾客也得
到了实惠，但实际上顾客却
面临巨大的风险。

一些商家经营无方，过
了一段时间后难以维持了，
关门歇业之前不是想方设法
退还顾客会员卡中的余额，
给人家一个说法，而是溜之
大吉。还有一些商家更不厚

道，开店是假、圈钱是真，等
办卡者一多，金额足够大后，
商家就闪人了。等顾客回过
神来，经营者早就跑到别的
地方继续从事此等忽悠人的
勾当了。

对此，消费者要多留个
心眼，有必要的防范意识，即
便要办会员卡也别“一掷千
金”，悠着点好，以免蒙受巨
大损失。

更为重要的是职能部门
要加大管理力度，等消费者
的预付卡出了问题后，职能
部门再来秋后算账，不良商
家很可能已经逃之夭夭，想

把其揪出来无异于大海捞
针，肯定是困难重重。因此更
为重要的是扎紧篱笆，从源
头堵住漏洞，消除监管盲区。
有关方面要出台更加细致的
管理办法，要把个体工商户
也纳入监管范围。另外商家
还要根据办卡规模缴纳一定

“保证金”，万一日后经营不
善，这笔“保证金”也能给消
费者吃下定心丸。

相信这样多措并举，能
给预付费会员卡“上把锁”，
不良商家将无机可乘，能给
消费者撑起一把严严实实的
保护伞。

□冯勇

25日，济南市教育部门下
发重污染天气应急预案通知，
为及时、有效减少重污染天气
对人体造成的危害，保障中小
学生的身体健康，严重污染日

（AQI在300-500），中小学、幼
儿园停止户外体育课、课间
操，停止露天体育比赛活动，
停止户外大型活动和大型聚
会。（据《齐鲁晚报》26日C16版
报道）

众所周知，学校开设体育
课，安排课间操就是为了孩子
们能够在繁重的学习间隙得

到放松和有效地锻炼。因此，
课间操已经成为每一所学校
固定不变的健身模式。但一种
模式一旦形成，学校管理者就
会自然遵循一种惯性，不管严
寒酷暑天气如何，反正到了那
个时间点就要按照平时制定
的程序走下去。

今年夏日酷暑天气里，教
育主管部门曾下发条文暂停
学生户外体育课、课间操活
动。炎炎烈日之下为防止孩子
中暑暂停课间操，体现的是一
种责任意识和对学生的爱护
意识。试想，如果学校不顾天
气的变化，到了做课间操的时

候喇叭一放音乐，孩子们就会
自动地来到操场。而一旦有孩
子中暑晕倒，那损伤的不仅是
孩子的身体，蒙羞的将是每一
位教育工作者的良知。

只知道墨守成规，不知道
随机应变。这种循规蹈矩的管
理模式看似有条不紊有章可
循，其实就是典型的“懒政”思
维。有些学校在冬日里雾霾严
重的情况下仍然墨守成规，不
顾学生的身体健康，照跑不
误。雾霾天气里跑操不但不能
锻炼身体，而且因为PM2 . 5大
量吸入严重损害学生的身体
健康。在这种重度污染的不良

天气里学校暂停学生的户外
体育活动，与炎炎夏季里暂停
学生户外体育课、课间操的道
理是一样的，都是为了学生的
健康着想。为了学生的一切，
一切为了学生，为了一切学
生，不能光停留在口号上，还
应体现在日常的细微之处。

学校在教育的任何一个
环节，出发点都应该是为了孩
子的健康成长服务。在施教过
程中就要因事因时因地因人
等综合各种因素，将教育的良
好效果最优化，不利因素最小
化。唯有如此，才能体现学校
教育的人文情怀。

本报剪子巷杠子头栏目自创办以
来,得到了众多杠友的支持与厚爱,为将
杠子头栏目办得更好,集思广益,加强与
杠友的互动 ,现向广大读者征集每周一
期的杠子头话题 ,征集那些围绕济南、
贴近生活、适合开杠的话题。如果您有
适合抬杠的话题,可以告诉我们,您可以
发送至邮箱qlwbjzx@163 .com,并附带您
的联系方式。如果您的话题被采用 ,将
会在杠子头栏目公布并有相应稿费。

杠子头话题征集

葛海言门

扎扎紧紧篱篱笆笆比比秋秋后后算算账账更更重重要要

葛有么说么

看看天天跑跑操操是是学学校校管管理理的的进进步步
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